

たっちゅう

2月号① 校 長 安上 訓史

★2月の人権を考える日(2/7)について★













2月7日(水)の4時間目を(全学年とも)スタートに、2月の「人権を考える日」の取組をスタートしました。各学年、1時間から3時間にかけて人権・部落問題学習に取り組みます。テーマは、「これまで取り組んできたことのすべてを振り返り、今後の展望を考えよう。」です。

- ・1年生では、これまでの取組の中で学習した、人と人とのつながりの大切さを振り返り、これからの「仲間とのつながり」について考えていきます。学ぶことの重要性を考えるとともに、子どもたちの日常から見えてきた成果と課題を確認しながらこれから取り組んでいきたいと思います。
- ・2年生では、これまでの学習や諸行事の取組を振り返り、差別をなくす生き方や、自分や仲間を大切にする生き方につないでいきます。自分たちの生活を見直すとともに、一人ひとりが学級にある課題に目を向け、それに立ち向かうための力と姿勢をもつこと、すべての仲間と積極的にかかわる学級集団を目指すことに取り組んでいきます。
- ・3年生では、差別をなくす取組や人権を守る取組の成果を振り返り、まだある課題について考えていきます。これまでの学習や、自分たち自身の3年間を振り返るとともに、差別を見抜き、それを指摘することができる力をつけてほしいこと、自分自身でできることは何かを考えていきたいと思います。

~2月の人権を考える日の生徒たちの感想~

【1年生より】

- ○学ぶことの大切さ、無知は恐ろしいことがわかりました。自分のいいたいことに誰も 気づいてくれない、そんなことにならないようにしっかり学んで、伝えなければなら ないことは伝えていけるようになりたいと思いました。
- ○学ぶことで、自分の知らないことを知るきっかけになるんだなと感じました。正しいことを知ることで、判断力がつくことにつながるのかなと思いました。伝えたいただ一つのことを考えてみると学ぶことって自分のためになるんだなあと思いました。
- ○今日の学習で、私は、学ぶということがどれだけ大切なのかを知ることができました。また、自分のクラスでは、どのようにすることが大切かをしっかり考え直すことができました。

○こんなことがあったと知らずに驚いた。勉強は生きる権利だと改めて分かった。学ぶ ことで間違いに気付けるという友達の意見を聞いて、そうだなと思いました。

【2年生】・【3年生】の感想は、すべての学習が終了したら掲載したいと思います。

~振り返ってみよう~

★5月の人権を考える日(5/23)で学習したこと

- ・1 年生では、小学校から積み上げてきた人権学習を思い出し、何のために人権学習をするのか。何が差別につながるのかを考えていきました。
- ・2年生では、部落差別によって「学ぶ」機会を奪われてきた方の思いや、学ぶことの意味とその方の生きざまを通して差別を許さない意識を高めていきました。
- ・3年生では、過去の就職試験において、個人の不必要な情報や差別的な質問に基づいて採用を決めようとした歴史を知るとともに、現在では、差別のない公正な採用を行ってもらうために「統一応募用紙」ができたこと、これは解放運動でありその成果はすべての人に役に立っていることを学習しています。

★10月の人権を考える日(10/31)で学習したこと

- ・1年生では、身近に存在するさまざまな人権問題について学習を行った後に、「学ぶ」ことについて授業を進めていきました。内容については、識字学級を取り上げ、その起こりや運動の経過、そこで学ぶ方々の思いに触れることにより、お互いがつながりながら「学び」に向かっていくことが大切であることを学びました。
- ・2年生では、歴史の中で仲間とともに、差別に立ち向かっていった人たちに焦点を当て学習を深めていきました。小学校の時に学習した水平社運動を振り返るとともに、その運動の中心人物である西光万吉さんの生きざまについて学びました。ひとりの人権を大切にする運動やかかわりが、やがて自分自身をも大切にする社会・学級をつくっていくことにつながっていることを学習しました。
- ・3年生では、進路に向けた取組の中で、運動によって勝ち取ってきたものを学習で深めていきました。面接における問題、社用紙と統一応募用紙、奨学金制度、教科書無償、教育条件整備の取組などすべてが、運動の成果であること、また、その成果が運動をした人たちのものだけではなく、すべての人たちのためになっていることを学習しています。

中学3年生にとっては、中学校で最後の人権を考える日の授業となります。「この三(一)年間で、どんな学習をしたの?何が一番心に残っている?」と、ご家庭で話していただければ幸いです。どうぞよろしくお願いいたします。

~全国中学生人権作文コンテスト福岡県大会 (久留米協議会部門) 入選~

令和5年度全国中学生人権作文コンテスト福岡県大会久留米協議会部門において、髙木愛望さんが、久留米協議会賞をいただきました。おめでとうございます。

~学年末テストに向けてしっかり勉強できていますか~

2月20日(火)から22日(木)までの3日間、学年末テストが行われます。1・2年生は9教科、3年生は5教科、予定されています。1・2年生は教科数が多いので、計画的に学習を進めていきましょう。3年生には、入試が終わった人、入試を控えている人がいますが、このテストにも真剣に臨むことが大切です。入試が終わっている人は、高校入学後の学習をしっかりスタートさせるために、入試を控えている人も、受験勉強に向ける心を引き締める上でも「受験勉強の一貫」として努力してください。

~今後の予定~

- $\cdot 2/13(火) \sim 2/19(月)$ 教育相談・学び合い
- ・2/19(月) 小中合同あいさつ運動
- ・2/20(火) 学校運営協議会・小中一貫推進委員会
- ・2/20(火)~2/22(木) 学年末テスト
- 2/22(木) 新入生体験入学、部活動体験